REFORMA

Piden a AMLO no usar a desaparecidos como botín político

Señalan buscadoras reducción de cifras

Critican colectivos metodología de 4T para realización de nuevo censo

IRIS VELÁZQUEZ Y VÍCTOR OSORIO

Organizaciones, colectivos y familiares de desaparecidos solicitaron al Presidente Andrés Manuel López Obrador no utilizar a las víctimas como botín político.

Y es que el pasado jueves, en la conferencia mañanera, la Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, presentó los resultados de un nuevo censo en el que destaca que sólo encontraron a 16 mil 681 personas de las 110 mil 964 reportadas en el Registro Nacional de Personas Desaparecidas.

Al respecto, madres buscadoras acusaron que existe un subregistro de personas no localizadas, pues las cifras oficiales fueron maquilladas y el Gobierno usó una metodología cuestionable.

"Lo de menos es que jueguen con su estadística. Lo que duele es que intentan desaparecer dos veces a nuestros hijos, a los huérfanos, sus historias, nuestra angustia, el dolor. Es la forma de decirle al mundo: 'ellos no desaparecieron, porque nunca existieron'. En verdad duele", consideró Cecilia Flores, fundadora de Madres Buscadoras de Sonora.

En un video, la activista solicitó al Presidente que no intente ocultar la cifra de desaparecidos, sino que instruya a los funcionarios a realizar búsquedas profesionales.

"Por qué decir que nosotros queremos maquillar cifras, que las madres buscadoras solamente somos como una oposición para el Gobierno en querer elevar la cifra de desaparecidos, claro que no. Quisiéramos nada más que el Presidente se pusiera un segundo en nuestros zapatos para que entienda la magnitud del problema", expuso.

En tanto, el colectivo Fuerzas Unidas por Nuestros Desaparecidos en Coahuila y en México consideró que, lejos de cumplir lo prometido al inicio del sexenio, en cuanto a recursos económicos y humanos para la búsqueda de las personas desaparecidas, en la recta final de su gestión, López Obrador busca eliminar registros.

"Lo que le interesa (al Presidente AMLO) es borrar sus nombres, borrar sus vidas, su memoria. Dejen de usarnos como botín político, nuestros seres queridos desaparecidos no son números, tienen nombre, tienen rostro", exigió.

"No podemos ni queremos ser cómplices de esta resta de número de personas desaparecidas sólo para quitar culpas en tiempos electorales a un gobierno desdeñoso e intolerante (...) Nos indigna lo que están haciendo con este nuevo censo maquiavélico que nos revictimiza y nos vuelven a desaparecer a nuestros seres queridos".

Además, consideraron que el nuevo registro confirma que no existen acciones para tener una base de datos clara, auténtica y confiable.

"Ustedes sólo buscan demostrar a sus opositores que en este sexenio no hay desaparecidos, pero lo que están haciendo es quitar gravedad a la crisis; no están reconociendo una crisis humanitaria que se ha venido arrastrando desde hace años". dijo.

"A nosotras nos ha costado colocar el tema a nivel internacional con la Corte Interamericana de Derechos Humanos para que se reconozca que hay personas desaparecidas en México".

Informaron que de las cerca de 100 familias que integran dicho colectivo, sólo cuatro fueron encuestadas por los Servidores de la Nación y ninguna ha localizado

NIEGAN BORRAR REGISTROS

Al presentar, el pasado jueves, los resultados preliminares de la Estrategia Nacional de Búsqueda Generalizada de Personas Desaparecidas, puesta en marcha en mayo de este año, Alcalde rechazó que se estén manipulando registros o se busque minimizar el problema.





"Número uno, no estamos desapareciendo desaparecidos", indicó.

"Número dos, no se ha borrado ni se borrará ningún registro, los esfuerzos han estado enfocados en la búsqueda y en la localización de las personas desaparecidas".

Indicó que el punto de partida fue la cifra de 110,964 personas desaparecidas al 22 de agosto de 2023, publicada por la ex titular de la Comisión Nacional de Búsqueda, Karla Quintana.

La estrategia, explicó, inició con la confronta con diversos registros administrativos y bases de datos, in-

cluyendo los de vacunación contra Covid-19 y el padrón de programas sociales, así como los del SAT, el INE, el IM-SS, el ISSSTE, la SRE y la SEP.

Colectivo Fuerzas Unidas

Lo que le interesa (al Presidente AMLO) es borrar sus nombres, borrar sus vidas, su memoria. Dejen de usamos como botín político".



